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MATUTINA RADIO 
Viernes 28 de Septiembre de 2007 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 
POLÍTICA 
El 30 de Septiembre de este año se darán de baja las credenciales de elector que se tramitaron el 
año pasado y que no fueron recogidas, indicó Felipe Reyes, Vocal del Registro Federal de 
Electores. (EL) 
 
Buscará el PRI en el Estado recuperar sus orígenes de apoyo a través de la gestión social, con la 
creación de la fundación Colosio, señaló la Secretaria general del PRI estatal, Concepción Sicilia. 
(NC) 
 
En la asamblea general de la fundación Colosio, se llevó a cabo la protesta del nuevo dirigente 
Eduardo Renteria, quien dijo que se debe generar una base en la plataforma electoral, que se 
refleje en las próximas elecciones. (EL) 
 
Cabeza. En el PRI no hay problema alguno y hasta ahora la dirigencia estatal sólo conoce a un 
ganador en las selecciones del comité directivo del Municipio de El Marqués y es Juan Ramírez. 
Así lo expresó Eric Osornio Medina, Secretario de Organización del PRI estatal. (EL) 
 
Los diputados del PRD, por solvencia política, están obligados a aprobar la reforma electoral en la 
legislatura local, señaló el dirigente estatal Pablo González Loyola Pérez. Por su parte, Enrique 
Becerra apuntó que los diputados del partido del sol azteca no se mandan solos, sino que deben 
votar de acuerdo a lo que les mande el comité estatal. (NC) 
 
Cabeza. Todos (2) los diputados de la revolución democrática, dirán sí a la reforma electoral el 
próximo lunes en sesión de pleno, aseguró Ismael Becerra, Secretario de Asuntos Electorales del 
PRD. (EL) 
 
Cabeza. Miguel Servín del Bosque, Comisionado Presidente de la Comisión Estatal de 
Información Gubernamental, informó que hoy se dará a conocer a la comunidad otomí, la 
traducción de la ley de acceso a la información del estado de  Querétaro, a la lengua ñiañu. (EL) 
Cabeza. Se llevará a cabo el primer concurso de calaveritas, por parte de la Comisión Estatal de 
Información Gubernamental. Cabe destacar que los premios no afectaran al erario de la comisión, 



ya que los tres comisionados de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, junto con los 
Municipios de  Querétaro y San Juan del Río, son los que aportan el dinero del premio, informó 
Miguel Servín del Bosque, Comisionado Presidente de la Comisión Estatal de Información 
Gubernamental. (EL)  
 
LEGISLATURA 
Pide el diputado convergente, Marco Antonio León Hernández, que se inicie un proceso en 
contra del director del Instituto de estudios constitucionales, Manuel Suárez Muñoz, funcionario de 
tercera y en contra de quien depende directamente, es decir, del Secretario de gobierno Alfredo 
Botello, por no entregar la reforma del estado al congreso local. (NC) 
 
Cabeza. Manuel Suárez Muñoz, titular del Instituto de Estudios Constitucionales, debe ser 
inhabilitado, debido a que hasta ahora no ha presentado el documento de la reforma del estado, 
así como sigue una línea de Secretario de Gobierno Alfredo Botello expresó Marco Antonio 
León. (EL) 
 
Cabeza. En el congreso local, los diputados primero mandaron la reforma electoral a una comisión 
especial. Ahora bajan del orden del día la minuta de la reforma fiscal, según el panista Eric Salas, 
para darle prioridad a la primera. (EL) 
 
Bajan de la orden del día de la LV Legislatura, el turno a comisión de la reforma fiscal. Existe la 
posibilidad de que creen otra, como en el caso de la reforma electoral, señaló Eric Salas 
González. (NC) 
 
Apoya la fracción del PAN, la primera parte del análisis de la reforma electoral, que ya analizó. 
(NC) 
 
Cabeza. El análisis de la fracción panista de la reforma electoral, con el estudio que han realizado, 
se tendría un ahorro de casi 2 mil mdp, en gastos de campaña, como lo plantea la actual reforma 
electoral, dio a conocer el Diputado Panista, Ricardo Martínez Rojas. (EL) 
 
Cabeza. Fue designado el panista Roberto Carlos Cabrera Valencia, como nuevo presidente de 
la mesa directiva de la legislatura. Planteó como reto un trabajo con las demás dependencias del 
poder legislativo. (EL) 
 
Dado que el turismo genera más de 360 mil empleos en  Querétaro, es importante seguir 
realizando acciones que apoyen a este sector, con la ayuda de las mujeres, como lo plantea el día 
mundial de esta materia, dijo el Diputado Miguel Martínez Peñaloza, Presidente de la Comisión de 
Turismo de esta legislatura. (EL) 
 
SECCIONES 
Rafael Rodríguez Tolentino comenta que los diputados locales la hicieron tanto de tos respecto a 
la reforma electoral y ahora ya no vale nada lo que decidan, una vez que ya se cubrió el número de 
legislaturas locales necesarias para que la ley sea turnada al ejecutivo y publicada. (NC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Durante el 20 aniversario del Instituto Mexicano del transporte, el secretario de comunicaciones y 
transportes, Luis Téllez reconoció que existe un rezago en infraestructura carretera; esto, ante el 
incremento que se ha registrado en el comercio. (NC) 
 
El Presidente de la Federación Centro Bajío de la COPARMEX, Edmundo Jiménez, afirmó que la 
reforma fiscal y la electoral sólo benefician a los propios gobernantes, pues dijo, en la aprobación 
de estas no se tomó en cuenta la opinión de los ciudadanos. (NC) 
 



Frenar el aumento de los combustibles en los últimos meses del año, no evitará la inflación, ya que 
hay mu cha especulación, señaló Mauricio Kuri. (NC) 
 
El Presidente Municipal de  Querétaro Manuel González Valle, refirió como puntual el 
aplazamiento del aumento a los energéticos anunciado el miércoles por el Presidente de la 
República Felipe Calderón Hinojosa y es en apoyo, dijo, a la economía de las familias mexicanas. 
(EL) 
 
Confía Manuel González Valle que el aumento en el precio de los combustibles no causará gran 
impacto en la población pues se trata de un impuesto mínimo. (NC) 
 
En lo que va del año se ha incrementado un 7% el comercio pequeño; es decir, 2 mil 500 personas 
se han sumado a la actividad comercial, indicó el líder de la Federación de Uniones de 
Comerciantes, J. Merced Aguilar Trejo. (NC) 
 
Respecto a la ley que entrará en vigor el próximo año para certificar los edificios libres de humo, 
Ricardo Veraza Peñaloza, Presidente de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y de 
Alimentos Condimentados, aseguro que esta ley no aplica con bares y restaurantes, que harán un 
consenso pues esto será en bares y restaurantes privados.  (EL) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Por segunda ocasión el IMSS le embargó a la Universidad Autónoma de Querétaro el terreno de la 
cuesta china, afirmó el rector Raúl Iturralde Olvera. (NC) 
 
Cabeza. Ayer llegó la segunda parte del embargo que propinó El Instituto Mexicano del Seguro 
Social a la Universidad Autónoma de Querétaro, por una deuda de cerca de 380 mdp. (EL) 
 
Juan Carlos Calvo, Presidente de la Asociación Estatal de Padres de Familia de  Querétaro, hace 
una invitación al PRD, a que saque las manos de las escuelas. (EL) 
 
Acusa la Asociación estatal de padres de familia al PRD, de politizar las instituciones educativas; 
mientras el dirigente estatal del PRD, Pablo González Loyola Pérez lo niega. (NC) 
 
Cabeza. Juan Carlos Calvo señalo que las cuotas de padres de familia no deben rebasar los 10 
salarios mínimos, pero señalo que las cuotas son indispensables para el funcionamiento escolar. 
De cada 100 pesos que se concentran en el presupuesto de la secretaría de educación pública, 96 
de ellos se van al gasto corriente de la secretaria. (EL) 
 
Vía Telefónica. Juan Carlos Calvo, Presiente de la Asociación Estatal de Padres de Familia, 
comenta que se dijo a todos los partidos que no se metan en las escuelas, porque hay una serie de 
padres de familia repartiendo volantes del  PRD.  No se debe politizar en las escuelas, hay lugares 
y espacios para ello, como son Universidades y otros Foros. En relación a las cuotas, dijo que no 
deben desaparecer, porque el presupuesto de la educación en general se va al gasto de la 
secretaria. El llamado es que los padres sigan pagado sus cuotas como apoyo para la educación 
de sus hijos. Se pide que los padres que no aporten, no se metan en los comités que ya existen en 
las escuelas. En el tema de la escuela Félix Osores donde había un presunto abuso de un maestro 
hacia las niñas, comenta que los padres de familia hicieron bien en denunciar. Es muy importante 
fomentar la cultura para denunciar todos estos abusos. En la comisión se encuentra el reglamento 
para los padres de familia, todavía están en espera de que se acepte. (EL) 
 
Julieta Díaz Barrón, Directora de Cultura Turística de la Secretaria de Turismo de  Querétaro, dijo 
que el día nacional de turismo, debe ser un espacio de reflexión académica, por lo que es 
importante la participación de las Universidades. (EL) 
 



SOCIEDAD 
Más de 200 queretanos indocumentados enfrentan un proceso legal en Estados Unidos, informó el 
delegado de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Alfredo Sevilla Fernández. (NC) 
 
La Secretaría de Relaciones Exteriores, tiene registrados hasta 200 casos de migrantes 
queretanos que tienen problemas legales, informó el Delegado de esta dependencia Alfredo 
Sevilla Fernández. (EL) 
El Secretario de la Unión Ganadera Regional de Querétaro, Javier Lara Pastor, señaló que sólo 
falta afinar algunos detalles para que esté listo el centro expositor e iniciar el 29 de noviembre la 
Feria Internacional de Querétaro 2007. (NC) 
 
Vistazo Ciudadano desde el puente que sobre el parque de los alcanfores, el cual ya está 
restaurado y se espera que este fin de semana ya se abra para la ciudadanía. En la entrada del 
parque ya hay grafiti y esto es penoso. Es una zona popular donde las bancas están grafiteadas y 
que es parte de la cultura urbana. Los árboles necesitan una podada, no solo al interior de parque, 
sino también afuera. Hay una escuela secundaria, así como gente mayor que necesita atravesar 
esta avenida, la cual es muy peligrosa. Hay varios letreros donde se establece que deben manejar 
a 40 km/h, así como otra señalización que dice que la velocidad máxima es de 20 km/h. Hay carros 
estacionados en doble fila, que dejan un solo carril. Los automovilistas como siempre no respetan 
estas señalizaciones. Las personas con discapacidad se verían en serios problemas. Sería bueno 
que pusieran topes, para que la velocidad de los automovilistas baje, porque no saben respetar los 
límites de velocidad. (EL) 
 
Baltasar Bonilla, Delegado de la Federación de Tortilleros, aseguró que debido al convenio 
general en el que se le sostiene el precio de la harina, ellos no tienen por qué aumentar precios 
independientemente de si se da o no, el impuesto a la gasolina. (EL) 
 
Hasta el momento se ha reducido un 70% de índice de accidentes en la capital del estado, gracias 
a la aplicación del alcoholímetro y del operativo radar, informó el titular de la Comisión de Derechos 
Humanos, Adolfo Ortega Osorio. (El) 
 

MUNICIPIOS 
La presidencia municipal de Querétaro, inauguró la Oficina de Enlace Municipal, la cual permitirá 
realizar el trámite de pasaporte, así como la creación de un banco de becas y orientación 
migratoria, informo el Delegado de la Secretaria de Relaciones Exteriores, Alfredo Sevilla 
Fernández. (EL) 
 
Ya será posible tramitar el pasaporte en las oficinas de la Presidencia municipal de Querétaro en el 
Centro cívico y en la delegación de Santa Rosa Jáuregui, además de otros trámites, tras la firma de 
un convenio con la Secretaría de Relaciones Exteriores. (NC, TVA) 
 
Con una inversión de 50 mdp, el gobernador Francisco Garrido entregó junto con el alcalde 
Manuel González Valle, la modernización de Avenida del Parque. (NC) 
 
Con una inversión de más de 50 mdp y más de 18 millones y medio para el parque lineal, se llevó 
a cabo la entrega de la obra de modernización, de avenida del parque, donde por tercera ocasión 
se reubicó a los toritos que tanto tiempo sirvieron de punto de referencia para los queretanos. (EL) 
 
Entrevista. Pablo García Sánchez, Presidente del Comité Directivo del PAN en Corregidora, 
comenta que Corregidora es importante para el PAN. En todos los aspectos ha superado el trabajo 
del partido hacia el municipio. Germán Borja ha hecho un trabajo perfecto, es difícil que la 
ciudadanía le ponga una calificación pero es probable que le pusieran un 9.5. El partido no debe 
estar atrás de un escritorio, se debe trabajar afuera. Se respeta a los funcionarios públicos, pero 
hay que estar ligados de alguna manera. Como partido son en el comité de Corregidora 500 
personas activas, no hay una sola persona en el PAN que no participe. La presidencia municipal la 



respetan pero cada quien trabaja en lo que le corresponde. El formato del informe de Germán 
Borja cambio totalmente, pero en corregidora han cambiado muchas cosas, no fue a puerta 
cerrada, pero no toda la gente cabía y las fotos no dejan mentir. Es una ambición muy legítima el 
querer aspirar a la presidencia, pero no es tiempo de hacer campañas, hay que esperar al tiempo. 
No le da pena decir que trabajó en otro partido, porque es amigo de toda la gente. En el pueblito 
siempre impero el PRI y a él siempre le gusto entrar a la política. Nunca fue militante del PRI, 
trabajó  30 años en el Seguro Social hasta hace 4 años que se jubiló y entro en la política. El IMSS 
está pasando por una crisis muy fuerte y es triste ver que los trabajadores del seguro social se lo 
están acabando. La cultura del trabajador ha cambiado mucho, anteriormente había más entrega, 
respeto por la institución, y hoy en día lo hay solamente por parte de algunas personas. Hay que 
trabajar para todos a puertas abiertas. Él nació en el Pueblito, toda su familia es oriunda del 
Pueblito. Recuerda que la primera gasolinera que se fundó en Corregidora fue la del Malagón.  
(EL) 
 
Cabeza. El día de ayer rindió su informe de actividades el Presidente Municipal de Tequisquiapan, 
Noé Zarraga Trejo. Dijo que es necesario que haya un trabajo en conjunto, que se logre la 
combinación perfecta para lograr un gobierno que sea tolerante y que sea firme en sus decisiones. 
(EL) 
 
El Presidente Municipal de Cadereyta Abelardo Ledesma Fregoso, dice que hasta el momento no 
se tiene conocimiento de posibles daños al Municipio por la construcción del tiradero de desechos 
tóxicos, que se lleva a cabo en Zimapán, Hidalgo. (EL) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Anuncia el diputado Oscar Rodríguez, el diplomado en Género y sexualidad, en coordinación con 
el Colegio Médico de Querétaro del 13 de octubre al 15 de diciembre. (NC) 
 
Cabeza. El próximo 13 de Octubre arranca el diplomado Género y Sexualidad, convocado por el 
Partido Nueva Alianza, pues la educación sexual es parte de la educación general, dijo el Diputado 
por esta Fuerza Política Oscar Arturo Rodríguez Cervantes. (EL) 
 
Entrevista. Montserrat Hernández beneficiaria de la fundación Ale, comenta que a ella le donó su 
esposo hace cuatro meses, con lo que le dio la vida nuevamente. Empezó a sentirse mal, luego 
siguió con diálisis y al encontrar a la gente de la fundación Ale, la apoyaron económicamente con 
todo lo necesario para que se hiciera el transplante. Los medicamentos son muy caros, como una 
pastilla que le cuesta 5 mil 600 pesos cada 25 días. Con el transplante, ella se siente como nueva 
y su esposo está muy bien también. Lupita, de la fundación Ale, comenta que ayer se premió el 
cartel sobre la donación de órganos y es impresionante cómo los niños lo interpretan y plasman en 
sus dibujos y como enseñan a sus papás lo que significa. La fundación requiere de muchos apoyos 
y donativos. En Querétaro somos el segundo lugar a nivel nacional en transplante de riñón y 
primero en hueso y hay mucho potencial para seguir creciendo.  (NC) 
 
AGRICULTURA 
Con la finalidad de impulsar la producción de carne de conejo, el Secretario de Desarrollo 
Agropecuario, Héctor Lugo Chávez  inauguró el quinto encuentro nacional de cunicultores. (NC) 
 
Descarta un impacto en el sector agropecuario por el incremento a los combustibles, el Secretario 
de Desarrollo Agropecuario, Héctor Lugo Chávez, quien aclaró que el aumento del precio del pan 
se debe al incremento en el precio de los granos a nivel internacional. (NC) 
 

LABORAL 
En  Querétaro no tienen previsto implementar o instrumentar un programa de desempleo como en 
el Distrito Federal, debido a que de las 21 mil personas en desempleo abierto de la población 



económicamente activa, gran parte se está atendiendo con programas directos de empleo, 
aseguró Rafael Camacho Sandoval, Secretario de Trabajo en el Estado. (EL) 
 


